

Nombre del Alumno: Carlos Alberto Hernández Sánchez

Nombre del tema: prevalencia de problemas dermatológicos en perros y

gatos en clínica Medial-Vet de Comitán de Domínguez Chiapas

Parcial:2°

Nombre de la Materia: seminario de tesis

Nombre del profesor: Nayeli Morales Gomes

Nombre de la Licenciatura: medicina veterinaria y zootecnia

Cuatrimestre: 8°

## Planteamiento del problema

Información global.

La piel es el órgano que se puede examinar con mayor facilidad, pues es el más visible y su exploración inicial solo requiere de la observación directa del paciente. Teniendo en cuenta esto, no es de extrañar que ya desde los inicios de la historia se reconociesen en medicina humana las enfermedades de la piel, si bien es cierto, que los tratamientos efectivos han ido por detrás del reconocimiento de las patologías.

A principios del siglo XIX se fundó la primera cátedra de dermatología en el reconocido hospital sant-louis de París. Uno de sus médicos fundadores fue Jean-Louis-Marc Alibert, quien se esforzó por establecer las bases científicas de la dermatología y destacó por su diligencia en la investigación, realizando estudios en los que incluso él mismo se inoculaba sustancias que consideraba la causa de enfermedades cutáneas. Alibert describió por primera vez la micosis fungoide y la leishmaniosis cutánea, y además, fue el descubridor del ácaro de la sarna. (Shumaker, 2015)

## Información nacional

La Dermatología Veterinaria en México lleva mucho tiempo siendo revisada por los médicos veterinarias generales, sin embargo, con forme han pasado los años, se ha tenido que hacer especializaciones en el área de Dermatología Veterinaria debido a que son muchos los padecimientos que afectan a la piel de nuestras mascotas.

La piel es el órgano más grande de todo el cuerpo de perros y gatos, por lo que la Dermatología Veterinaria es muy importante para reestablecer las enfermedades de piel lo antes posible. Algunos de los padecimientos más frecuentes en dermatología veterinaria son: Sarnas, dermatitis, alergias, piodermas, infecciones, lesiones, enfermedades endocrinológicas, abrasiones, abscesos, ulceras, costras descamación, seborrea seca, seborrea húmeda, hot spots, entre otros

(Betancourt, 2020)

## Información local

Los problemas dermatológicos han persistido por años ocasionando problemas y molestias a las mascotas de los tutores. Tomando cartas sobre el asunto se empleará un programa de prevalencia de problemas dermatológicos en perros que asistan a la clínica veterinaria Medial-Vet, ubicada en la ciudad de Comitán de Domínguez con la intención de concientizar a la población local de las principales causas que estas asociados a los problemas dermatológicos más prevalentes en las pequeñas especies.